



BRASIL Los guardianes de la Amazonia, ante la fiebre del açai **P22 Y 23**



EUROCOPA Francia gana a Alemania un duelo reñido **P30 A 36**



EL RELATO DE LAS MANIOBRAS DEL PP PARA TAPAR LA TRAMA GÜRTEL

“Un panorama desolador”

El juez se escandaliza por el intento del Gobierno de Rajoy de frenar las pesquisas

El inspector Manuel Morocho revela las “anomalías y presiones” que ha sufrido

El boicoteo incluye los encargos a Villarejo y el espionaje ilegal a Bárcenas

J. J. GÁLVEZ / Ó. LÓPEZ-FONSECA
Madrid

El juez de la Audiencia Nacional Manuel García-Castellón se escandalizó ayer al escuchar el relato de un testigo del caso *Kitchen*. Manuel Morocho, inspector jefe de la Policía Nacional al frente de la investigación del caso *Gürtel*, explicó durante casi tres horas todo el cúmulo de “anomalías y presio-

nes paralelas” que recibió de la cúpula del cuerpo y del Ministerio del Interior para tratar de boicotear las pesquisas. “Me deja usted un panorama desolador”, llegó a afirmar el magistrado durante la declaración de Morocho.

La Audiencia Nacional acumula ya una batería de indicios sobre el desarrollo durante años de maniobras continuas del PP y su en-

torno para torpedear toda la investigación judicial sobre la red de corrupción Gürtel, que cerca al partido desde 2009. Según los avances de la instrucción del caso *Villarejo*, este supuesto boicoteo no solo implica a altos exdirigentes de la formación conservadora y a la cúpula de la Policía que se puso a las órdenes del Gobierno de Mariano Rajoy, sino que inclu-

yó supuestos encargos al comisario jubilado José Manuel Villarejo, presiones e intentos de comprar a los investigadores de la trama, como relató ayer Morocho, y el espionaje ilegal al extesorero popular Luis Bárcenas cuando se disponía a confesar por primera vez ante el magistrado Pablo Ruz —lo que se bautizó como Operación *Kitchen*—. **PÁGINA 14**

Repetir curso no dependerá solo del número de suspensos

Educación planea un vuelco en la evaluación para atajar el fracaso

IGNACIO ZAFRA, **Valencia**

Los centros educativos no podrán obligar a que un alumno repita en virtud solo de su número de suspensos, y la decisión sobre si pasa de curso u obtiene el título de la ESO la tomará el conjunto del equipo docente, según un proyecto de decreto redactado por el Ministerio de Educación al que ha accedido EL PAÍS. La repetición será excepcional: solo cuando se considere que es la opción más beneficiosa para el estudiante. El título de bachiller podrá obtenerse con una materia suspendida, bajo ciertas condiciones. **PÁGINA 20**

La vacunación continuará por grupos de edad hasta llegar a los adolescentes

PABLO LINDE, **Madrid**

La vacunación seguirá en España el orden descendente de los grupos de edad hasta terminar el proceso, según acordó ayer la Comisión de Salud Pública. A medida que las autonomías terminen los tramos actuales —han empezado con los de 40 a 49 años—, seguirán los treintañeros, los veintañeros y después los que tienen entre 12, la edad mínima para vacunarse, y 19 años. **PÁGINA 24**

La UE y EE UU cierran 17 años de conflicto comercial por Airbus y Boeing

B. DE MIGUEL / A. MARS, **Bruselas**
Estados Unidos y la Unión Europea anunciaron ayer un acuerdo para poner fin a sus 17 años de disputa por las subvenciones a los fabricantes de aviones Airbus y Boeing. Las partes suspenden cinco años los aranceles que se habían cruzado y que con Trump se extendieron a productos agrícolas españoles. **PÁGINA 2**
EDITORIAL EN LA **PÁGINA 10**



Pablo Casado e Isabel Díaz Ayuso, ayer durante la conferencia del alcalde de Madrid, José Luis Martínez Almeida, en el Fórum Europa. / KIKE PARA

Ayuso implica a Casado en su campaña para utilizar al Rey contra los indultos

La presidenta de Madrid insiste en que se “humilla” y se pone una “trampa” a Felipe VI

J. CASQUEIRO / ELSA G. DE BLAS
Madrid

La presidenta madrileña, Isabel Díaz Ayuso, mantuvo ayer viva la polémica que abrió en la manifestación del domingo en Colón sobre el papel del Rey en los indultos a los presos del *procés*. Un día

después de ser corregida por el presidente del PP, Pablo Casado, Ayuso insistió en que los indultos suponen una “humillación” para Felipe VI. Incluso implicó en su campaña al líder de su partido: “Casado piensa lo mismo que yo (...), que es una humillación y una

vergüenza que el Gobierno y los independentistas que se ríen de todos los españoles celebran haberle puesto al rey de España en una trampa”. La dirección del PP replicó con un discurso distinto: “El único responsable de los indultos es Sánchez. El papel del Rey

está tasado en la Constitución y es ejemplar”. La insistencia de Ayuso ha causado malestar en el Gobierno, la Casa del Rey y sectores del PP. La polémica alentó a Unidas Podemos, ERC, Más País y Compromís a reabrir el debate sobre la Monarquía. **PÁGINAS 15 Y 16**